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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 30 décembre au 7 janvier 2024 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
  Au revoir 2023, bonjour 2024 !!! J’espère que chacun et chacune avez passé de belles 

fêtes de Noël. Je pense bien sûr aussi à toutes les personnes qui vivent un deuil et je sais 

pertinemment que les fêtes resteront difficiles. Je prie pour vous. Nous voici maintenant le 

dernier week-end de l’année, dimanche où l’Eglise célèbre la Sainte Famille, dimanche qui sera 

suivi du passage à 2024. Un nouveau chemin s’ouvre à nous, avec son lot de joies et de difficultés.   

  Je souhaite à chacun et chacune une année pleine de réussites, de joies. Que nous 

puissions toujours être ensemble à porter les difficultés des uns et des autres afin d’alléger les 

fardeaux trop lourds. Réjouissons-nous d’être une belle famille unie. Que de l’extérieur on puisse 

dire : “ Regardez comme ils s’aiment ! ” 

Très belle semaine à tous et à toutes, et très bonne et sainte année 2024 

                                          Jean-Claude 

  

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 

(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
Mme Germaine VANDENBUSSCHE née FERRIER, dont les funérailles ont été célébrées samedi 23  

Mme Josette CAILLET 90 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi  

Mme Carmina SABINO née DOS SANTOS REI 91 ans, dont les funérailles ont été célébrées 
mercredi 

Mme Arlette BACQUAERT née SCIPION 72 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce samedi  

Mme Michèle CARETTE 78 ans, dont les funérailles seront célébrées mercredi 3 janvier à 9h30 à Sainte 

Thérèse 

Mme Elisabeth VANDEWEGHE 56 ans, dont les funérailles seront célébrées jeudi 4 janvier à 9h30 à Saint 

Vincent de Paul  

M. Jacques VOLCKAERT 88 ans, dont les funérailles seront célébrées jeudi 4 janvier à 11h à Sainte 

Thérèse 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  La Sainte Famille 
Samedi 30 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe  
Dimanche 31 décembre : 
11h au Christ Roi : messe 
Pas de messe à 18h30  
 

1er janvier fête de Marie Mère de Dieu 

Messe toute simple à 11h à Saint Vincent de Paul, occasion aussi pour se souhaiter une bonne 
année autour d’un verre de l’amitié à la fin de la messe. 
 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : Epiphanie 
Samedi 6 janvier :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Pierre et Françoise PORTIER 
Dimanche 7 janvier : 
11h à St Vincent de Paul : messe 
18h30 à St Vincent de Paul : messe 
 
 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ?  
Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 
jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées)  

  

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Denier de l’Eglise 

Chers amis, il est encore temps pour donner ou redonner au Denier de l'Eglise. Vous savez que le 

Denier est la seule source financière pour rétribuer nos prêtres. 

Donner au Denier, c'est marquer notre reconnaissance envers nos pasteurs qui ont tout quitté pour 

l'Eglise, et c'est contribuer indirectement au message de l'Evangile.   Bernard Deborggraeve  

 

         PRIERE pour bien commencer une nouvelle année 
 
Seigneur, en Tes mains 

je remets l’année qui est passée. 
Je te remercie, car elle a été une pluie 

d’occasions où je t’ai rencontré, 
Et où j’ai pu me réaliser en tant que personne. 
Je sais que Tu porteras  

un regard plein de miséricorde 
Sur mes erreurs et mes torts. 
Entre Tes mains, je mets cette année 

 qui commence. 
Toi qui demeures au-delà du temps 

et de l’espace, 
Je sais bien que Tu resteras auprès de moi,  

à jamais. 

Aide-moi à découvrir Ta présence partout et 
en tout. 

Augmente ma Foi. 
Accorde-moi la force et la persévérance  

dans les épreuves. 
Je veux garder à l’esprit, que jamais  

rien ne m’arrivera 
Qui ne puisse être surpassé,  

avec Ta présence à mes côtés. 
Seigneur, pour chaque jour  

qu’il m’est donné de vivre, 
Fais que cherche ce qui est bon à Tes yeux  

et ce qui apporte le bonheur 
 à tous ceux qui partagent ma vie. 

Amen.
 

 

 

Les crèches de 

nos maisons et 

de nos  

églises… 

(dernière 

semaine) 
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

 Le grand critère 

95. Dans le chapitre 25 de l’Évangile selon Matthieu (vv. 31-46), Jésus s’arrête de nouveau sur l’une des 

béatitudes, celle qui déclare heureux les miséricordieux. Si nous recherchons cette sainteté qui plaît aux yeux 

de Dieu, nous trouvons précisément dans ce texte un critère sur la base duquel nous serons jugés : « J’ai eu 

faim et vous m’avez donné à manger, j’ai eu soif et vous m’avez donné à boire, j’étais un étranger et vous 

m’avez accueilli, nu et vous m’avez vêtu, malade et vous m’avez visité, prisonnier et vous êtes venus me voir 

» (25, 35-36). 

Par fidélité au Maître 

96. Donc, être saint ne signifie pas avoir le regard figé dans une prétendue extase. Saint Jean-Paul II disait 

que « si nous sommes vraiment repartis de la contemplation du Christ, nous devrons savoir le découvrir surtout 

dans le visage de ceux auxquels il a voulu lui-même s’identifier »[79]. Le texte de Matthieu 25, 35-36 « n’est 

pas une simple invitation à la charité ; c’est une page de christologie qui projette un rayon de lumière sur le 

mystère du Christ »[80]. Dans cet appel à le reconnaître dans les pauvres et les souffrants, se révèle le cœur 

même du Christ, ses sentiments et ses choix les plus profonds, auxquels tout saint essaie de se conformer. 

97. Vu le caractère formel de ces requêtes de Jésus, il est de mon devoir de supplier les chrétiens de les 

accepter et de les recevoir avec une ouverture d’esprit sincère, “sine glossa”, autrement dit, sans commentaire, 

sans élucubrations et sans des excuses qui les privent de leur force. Le Seigneur nous a précisé que la sainteté 

ne peut pas être comprise ni être vécue en dehors de ces exigences, parce que la miséricorde est « le cœur 

battant de l’Évangile»[81]. 

98. Quand je rencontre une personne dormant exposée aux intempéries, dans une nuit froide, je peux 

considérer que ce fagot est un imprévu qui m’arrête, un délinquant désœuvré, un obstacle sur mon chemin, 

un aiguillon gênant pour ma conscience, un problème que doivent résoudre les hommes politiques, et peut-

être même un déchet qui pollue l’espace public. Ou bien je peux réagir à partir de la foi et de la charité, et 

reconnaître en elle un être humain doté de la même dignité que moi, une créature infiniment aimée par le 

Père, une image de Dieu, un frère racheté par Jésus-Christ. C’est cela être chrétien ! Ou bien peut-on 

comprendre la sainteté en dehors de cette reconnaissance vivante de la dignité de tout être humain ?[82] 

99. Pour les chrétiens, cela implique une saine et permanente insatisfaction. Bien que soulager une seule 

personne justifierait déjà tous nos efforts, cela ne nous suffit pas. Les Evêques du Canada l’ont exprimé 

clairement en soulignant que, dans les enseignements bibliques sur le Jubilé, par exemple, il ne s’agit pas 

seulement d’accomplir quelques bonnes œuvres mais de rechercher un changement social : « Pour que les 

générations futures soient également libérées, il est clair que l’objectif doit être la restauration de systèmes 

sociaux et économiques justes de manière que, désormais, il ne puisse plus y avoir d’exclusion »[83]. 

Encore un grand merci  
à tous les contributeurs et contributrices 

de cette rubrique de Noël. 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn79
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn80
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn81
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn82
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn83
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Les idéologies qui mutilent le cœur de l’Evangile 

100. Je regrette que parfois les idéologies nous conduisent à deux erreurs nuisibles. D’une part, celle des 

chrétiens qui séparent ces exigences de l’Evangile de leur relation personnelle avec le Seigneur, de l’union 

intérieure avec lui, de la grâce. Ainsi, le christianisme devient une espèce d’ONG, privée de cette mystique 

lumineuse qu’ont si bien vécue et manifestée saint François d’Assise, saint Vincent de Paul, sainte Teresa de 

Calcutta, et beaucoup d’autres. Chez ces grands saints, ni la prière, ni l’amour de Dieu, ni la lecture de l’Evangile 

n’ont diminué la passion ou l’efficacité du don de soi au prochain, mais bien au contraire. 

101. Est également préjudiciable et idéologique l’erreur de ceux qui vivent en suspectant l’engagement social 

des autres, le considérant comme quelque chose de superficiel, de mondain, de laïcisant, d’immanentiste, de 

communiste, de populiste. Ou bien, ils le relativisent comme s’il y avait d’autres choses plus importantes ou 

comme si les intéressait seulement une certaine éthique ou une cause qu’eux-mêmes défendent. La défense 

de l’innocent qui n’est pas encore né, par exemple, doit être sans équivoque, ferme et passionnée, parce que 

là est en jeu la dignité de la vie humaine, toujours sacrée, et l’amour de chaque personne indépendamment 

de son développement exige cela. Mais est également sacrée la vie des pauvres qui sont déjà nés, de ceux qui 

se débattent dans la misère, l’abandon, le mépris, la traite des personnes, l’euthanasie cachée des malades et 

des personnes âgées privées d’attention, dans les nouvelles formes d’esclavage, et dans tout genre de 

marginalisation[84]. Nous ne pouvons pas envisager un idéal de sainteté qui ignore l’injustice de ce monde où 

certains festoient, dépensent allègrement et réduisent leur vie aux nouveautés de la consommation, alors que, 

dans le même temps, d’autres regardent seulement du dehors, pendant que leur vie s’écoule et finit 

misérablement. 

102. On entend fréquemment que, face au relativisme et aux défaillances du monde actuel, la situation des 

migrants, par exemple, serait un problème mineur. Certains catholiques affirment que c’est un sujet secondaire 

à côté des questions “sérieuses” de la bioéthique. Qu’un homme politique préoccupé par ses succès dise une 

telle chose, on peut arriver à la comprendre ; mais pas un chrétien, à qui ne sied que l’attitude de se mettre à 

la place de ce frère qui risque sa vie pour donner un avenir à ses enfants. Pouvons-nous reconnaître là 

précisément ce que Jésus-Christ nous demande quand il nous dit que nous l’accueillons lui-même dans chaque 

étranger (cf. Mt 25, 35) ? Saint Benoît l’avait accepté sans réserve et, bien que cela puisse “compliquer” la vie 

des moines, il a disposé que tous les hôtes qui se présenteraient au monastère, on les accueille « comme le 

Christ »[85] en l’exprimant même par des gestes d’adoration[86], et que les pauvres et les pèlerins soient 

traités « avec le plus grand soin et sollicitude »[87]. 

103. L’Ancien Testament ordonne quelque chose de semblable quand il dit : « Tu ne molesteras pas l’étranger 

ni ne l’opprimeras, car vous-mêmes avez été étrangers dans le pays d’Égypte » (Ex 22, 20). « L’étranger qui 

réside avec vous sera pour vous comme un compatriote et tu l’aimeras comme toi-même, car vous avez été 

des étrangers au pays d’Égypte » (Lv 19, 33-34). Par conséquent, il ne s’agit pas d’une invention d’un Pape ou 

d’un délire passager. Nous aussi, dans le contexte actuel, nous sommes appelés à parcourir le chemin de 

l’illumination spirituelle que nous indiquait le prophète Isaïe quand il s’interrogeait sur ce qui plaît à Dieu : « 

N’est-ce pas partager ton pain avec l’affamé, héberger chez toi les pauvres sans abri, si tu vois un homme nu, 

le vêtir, ne pas te dérober devant celui qui est ta propre chair ? Alors ta lumière éclatera comme l’aurore » (58, 

7-8).   

La suite la semaine prochaine 

Ne vous faites pas de 

souci pour demain : 

 demain aura souci de 

lui-même ;  

à chaque jour suffit sa 

peine. (Mt 6, 34) 

 

Bonne semaine  

et … 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn84
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn85
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn86
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn87

